

Serge Féraud, un « porteur d'espoir » honoré par la ville

Lui qui s'investit à fond, depuis plus de vingt ans, pour organiser des actions caritatives afin de soutenir les enfants hospitalisés et la recherche médicale, a reçu la médaille d'honneur de la ville

Des dizaines d'invités (élus, fonctionnaires, responsables associatifs, anciens collègues...) accueillis sur des airs de jazz joués par un orchestre en live. Puis la petite Emma, vainqueur de *The Voice Kids* en décembre dernier, arrive pour chanter "For me, formidable" (Charles Aznavour) en guise de "spéciale dédicace" pour l'homme mis à l'honneur : Serge Féraud. Un homme que la ville a souhaité récompensé pour son engagement bénévole hors du commun au service des autres. C'est donc une belle cérémonie - « un moment solennel mais surtout amical », dixit Marc Vuillemot -, que la municipalité lui a offerte mardi soir en mairie. Mais c'était une surprise pour l'intéressé, profondément touché par cette reconnaissance de « sa ville ».

« Serge, il suffit de te serrer la main pour que, tout de suite, on sente qu'au service du cœur, il y a de la force et de l'énergie », déclarait en préambule le maire de La Seyne. Et de dérouler le parcours de celui qui a d'abord été « un grand sportif, meneur et entraîneur » (notamment au FCS et au club d'arts martiaux de La Seyne), fort d'une ceinture noire de viet vo dao et spécialiste de self-défense. Professionnellement, Serge Féraud, titulaire d'un CAP tourneur fraiseur, d'un BTS d'électromécanicien et d'un



diplôme de technicien en électricité, a d'abord travaillé dans le privé avant de rejoindre les chantiers navals. Puis, il est entré en mairie comme contrôleur territorial, et a ensuite passé dix ans au service "investigation" de la police municipale.

Deux grands défis

Mais il n'a pas attendu la re-

traite pour s'engager au profit des autres. Il a rejoint le secteur associatif dès 1982, et s'est investi en faveur du Téléthon, dont il a organisé localement l'édition 1996. Et n'a eu de cesse, depuis ces quinze dernières années, de multiplier les actions solidaires pour venir en aide aux enfants en difficulté, et soutenir la recherche médicale.

En 2003, Serge Féraud décide d'agir pour les enfants hospitalisés, créant sa première association baptisée La marche de l'espoir. Avec un défi : rejoindre Paris à pied, au départ de La Seyne, parcourant 960 km pour récolter des fonds. Une marche au terme de laquelle il collecte 40 000 € de dons au profit du service oncologie de La Timone et de La Conception, des services pédiatriques des maternités de La Seyne et Font-Pré.

En 2011, il se lance dans l'aventure de La traversée de l'espoir : dix mois de préparation pour un périple en kayak biplace de La Seyne à Calvi, suivi du tour de la Corse et d'un retour vers Nice et la cité seynoise 34 jours plus tard. À l'arrivée : 45 000 € récoltés et redistribués aux hôpitaux d'AJaccio, Bastia, Nice, Hyères, La Seyne, Sainte-Musse et Aubagne.

Avec le relais d'artistes

Serge Féraud enchaîne en 2016 avec l'opération La Seyne de l'espoir, à savoir l'organisation d'événements avec des artistes, toujours au profit des enfants malades ou handicapés, et en par-

tnariat avec l'association Tous derrière Léa. Une opération toujours en cours avec, désormais, pour objectif de récolter des fonds en vue de réaliser un local d'accueil pour les parents d'enfants malades, au centre hospitalier de Sainte-Musse. Sans oublier la distribution de jouets dans les hôpitaux. Enfin, l'actualité de La Seyne de l'espoir, c'est encore le partenariat avec l'association Pour les beaux yeux d'Emma, autour de la jeune vainqueur de *The Voice Kids*, elle-même atteinte d'une rétinite pigmentaire qui lui fait perdre la vue, et qui se bat pour tous les enfants porteurs de cette maladie.

« Je comptais m'arrêter »

« Le dénominateur commun entre toutes ses actions, reprend Marc Vuillemot, c'est l'altruisme, le sens du devoir, de hautes valeurs morales, de l'énergie, du courage, de la ténacité... Serge, tu es un homme qui fait preuve à la fois de grandeur et de simplicité, de dignité et d'intégrité. (...) Tu es un porteur d'espoir, un modèle pour notre territoire ; c'est pourquoi je te remets la médaille d'honneur de la ville ».

Parmi les cadeaux offerts, Serge Féraud reçoit des mains de Claude Astore, et en présence des membres de sa famille une caricature de... son père, signée Charly.

(Photos Dominique Leriche)

Distinctions

Outre la médaille d'honneur de la ville, Serge Féraud a déjà été plusieurs fois mis à l'honneur. Distingué par les clubs Rotary de Six-Fours, de La Seyne et du Beausset (il est membre d'honneur des deux derniers cités), il a reçu dernièrement la médaille de l'Assemblée nationale remise par la députée Emilie Guérel, au titre de son engagement associatif.

Très touché, l'intéressé a remercié la municipalité et fait part de son émotion face au nombre de personnes venues participer à cet hommage. « C'est un grand honneur pour moi et pour ma ville », a-t-il déclaré, avant de faire une annonce : « Je comptais m'arrêter parce que je suis malade et que la maladie fait que je ne pensais pas pouvoir poursuivre. Mais pour l'instant, je vais continuer. Doucement, essayer de concrétiser les actions engagées. Mais si sur le trajet quelqu'un est intéressé pour prendre la place... Car je ne voudrais pas que notre belle commune ne soit plus investie par de telles actions ».

Très chaleureusement applaudi par l'assistance, Serge Féraud s'est vu remettre cadeaux, marques d'affection et de respect. Mais aussi... un chèque, un de plus, remis par le CIL Sud et Ouest après l'organisation d'un vide-greniers le week dernier, et destiné à l'association de la petite Emma. Comme quoi, la chaîne de l'espoir conçue par celui que tout le monde appelle « l'homme au grand cœur » n'est pas prêt de s'arrêter !

M. G.

mguillon@nicematin.fr



Marc Vuillemot remet la médaille d'honneur de la ville à Serge Féraud.